

Berne, le 29 avril 2025

Communiqué de presse

Expéditeur	Service de presse du BPA
Téléphone	+41 31 390 21 21
E-mail	medias@bpa.ch
Informations	bpa.ch/medias

Rouler à moto en toute sécurité

Nouveau quiz pour identifier les dangers

Enfourcher sa bécane après une longue pause hivernale alors que l'on manque de routine et d'exercice n'est pas sans risque. Un nouveau quiz interactif du BPA aide à identifier les dangers suffisamment tôt et à renforcer ainsi la sécurité. Par ailleurs, vérifier l'état de sa moto avant la première virée de la saison est primordial. Pour réduire le risque d'accident, les motocyclistes devraient reprendre progressivement leur activité, toujours anticiper et adopter une conduite préventive.

Chaque année, près de 50 personnes perdent la vie dans un accident de moto; plus de 1000 autres se blessent grièvement. Alors que la saison de moto a d'ores et déjà démarré, le nombre de motardes et de motards sur les routes suisses a également augmenté. Reprendre le guidon après une longue pause hivernale n'est cependant pas sans danger. Pour renforcer la sécurité et éviter les accidents, il est essentiel de se familiariser à nouveau avec la moto et retrouver les bons réflexes. Sans oublier de se rappeler les risques inhérents à la conduite d'un deux-roues motorisé; par exemple qu'en raison de sa fine silhouette, cet engin n'est pas bien visible pour les autres usagers et usagères de la route.

Nouveau quiz interactif pour la sécurité des motocyclistes

Compte tenu du risque d'accident, le BPA a créé un nouveau quiz interactif comprenant des [clips vidéo](#) montrant des situations de trafic typiques de la circulation à moto. Ces vidéos s'adressent en premier lieu aux jeunes motardes et motards, mais peuvent également s'avérer utiles pour les conductrices et conducteurs plus expérimentés. Le quiz teste les connaissances et sensibilise aux risques dans la circulation routière. Il peut aussi être intégré dans les leçons de conduite des auto-écoles.

Recommandations pour le début de saison

Une bonne préparation et une reprise des automatismes de conduite permettent de réduire le risque d'accident après l'hiver. Voici les principales [recommandations](#) pour démarrer la saison en toute sécurité:

- **Vérifier l'état de la moto:** après l'hiver et avant chaque sortie, il est important de vérifier l'état de la moto (freins, pneus, éclairage, niveau d'huile, etc.).
- **Porter un équipement de sécurité:** des vêtements adaptés protègent efficacement en cas de chute. Casque intégral, gants, veste avec système d'airbag intégré et bottes font partie des éléments de protection indispensables à moto. Au début de la saison, il convient de vérifier l'état de

l'équipement et de le remplacer ou le compléter si nécessaire. Un gilet de sécurité ou des éléments réfléchissants réduisent en outre le risque de passer inaperçu-e aux yeux des autres usagers et usagers de la route.

- **Reprendre progressivement:** après une longue pause, la prudence est de mise lors des premiers trajets. S'entraîner à faire quelques freinages à bloc sur un terrain sûr peut s'avérer utile.
- **Anticiper:** anticiper et adopter une conduite préventive est essentiel pour identifier les éventuels dangers à temps. À noter que les autres participantes et participants au trafic ne sont plus habitués à rencontrer des motocyclistes sur les routes.
- **Toujours s'attendre à passer inaperçu-e:** les collisions avec d'autres véhicules représentent 54 % des accidents graves de moto. Dans environ 60 % des cas, d'autres conductrices ou conducteurs sont responsables de l'accident, car elles ou ils n'ont pas vu la moto ou l'ont aperçue trop tard.